



Organización de las Naciones Unidas
para la Alimentación y la Agricultura

International Coalition
of Fisheries Associations

La industria pesquera mundial y la FAO debaten en la Cooperativa de Armadores de Vigo sobre la pesca en aguas profundas y el papel de la mujer en este sector

ARVI acoge una reunión preparatoria del simposio sobre la pesca en alta mar, la reunión anual de la Coalición Internacional de Asociaciones Pesqueras y un taller sobre la mujer en la pesca

Vigo, 5 de octubre de 2015

La Cooperativa de Armadores de Pesca del Puerto de Vigo (ARVI), acogerá mañana (martes 6 de octubre) la reunión preparatoria de la FAO sobre el “Simposio de la Industria Pesquera sobre los Desafíos para la Pesca de aguas Profundas Más Allá de las Jurisdicciones Nacionales”. El encuentro forma parte de los actos que la FAO ha programado con motivo de la celebración del “20 Aniversario del Código de Conducta para la Pesca Responsable” en el marco de Conxemar.

ARVI será también el escenario de la Reunión Anual de la Coalición Internacional de Asociaciones Pesqueras (ICFA), que tendrá lugar el miércoles, 7 de octubre, a partir de las nueve de la mañana; y del Taller de la FAO sobre “El Papel de la Mujer en la Pesca”, que se celebrará ese mismo miércoles a partir de las 14:00 horas.

La FAO e ICFA han contado para la organización de estos eventos con la participación de la Confederación Española de Pesca (CEPESCA) y la Cooperativa de Armadores de Pesca del Puerto de Vigo (ARVI)

Pesca en aguas profundas

El encuentro preparatorio del Simposio sobre Aguas Profundas reunirá a partir de las 15:00 de mañana a los representantes de la industria pesquera mundial que forman parte de la Coalición Internacional de Asociaciones Pesqueras (ICFA) y responsables de Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). La cita forma parte de la programación prevista en la reunión celebrada en Busan (Corea del Sur) en 2010 para obtener una perspectiva actualizada de la industria sobre los retos a los que se enfrenta por la aplicación de las directrices sobre las pesquerías de aguas profundas.

La información deberá servir para la organización de un segundo encuentro mundial en la misma ciudad coreana (Busan II) y evaluar la eficacia de las herramientas y actividades desarrolladas por la industria para afrontar los retos que plantea la pesca en alta mar.

La sostenibilidad de la pesca en aguas profundas representa en la actualidad uno de los principales desafíos de la comunidad internacional para la conservación de los océanos. Los Estados tienen un mandato de las Naciones Unidas para mejorar el conocimiento de los fondos marinos y la identificación de áreas vulnerables. Este mandato deberá ser renovado por la ONU en 2016. Frente a esta postura oficial e internacionalmente consensuada, algunos grupos de presión propugnan la limitación del uso de artes de pesca, como el arrastre.

El debate coincide también con el que se desarrolla en la Unión Europea para la aprobación de



Organización de las Naciones Unidas
para la Alimentación y la Agricultura

International Coalition
of Fisheries Associations

un nuevo Reglamento que establecerá las normas para la captura de especies de aguas profundas. Se trata de una discusión que tiene una enorme trascendencia para las regiones pesqueras de países como España o Francia, que cuentan con importantes flotas de arrastre.

Reunión de la ICFA

El compromiso de la industria pesquera con el proyecto de la FAO y del Grupo de Expertos de Pesquerías (FEG) de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (IUCN) sobre las pesquerías de aguas profundas más allá de las jurisdicciones nacionales es uno de los asuntos incluidos en la agenda de la Reunión Anual de la Coalición Internacional de Asociaciones Pesqueras (ICFA), que tendrá lugar en ARVI a partir de las nueve de la mañana del miércoles.

Los representantes de la principal organización pesquera mundial también discutirán sobre la gestión de las pesquerías de atún, la pesca de tiburones, el desarrollo de un “Código Polar” y la lucha contra la pesca ilegal. También protagonizarán la jornada los aspectos relacionados con el control y la certificación de los productos pesqueros: Ecoetiquetado, desarrollo de una iniciativa mundial para la sostenibilidad de los productos de la pesca, la consulta de expertos de la FAO sobre la certificación de capturas, etc.

Otro de los puntos del debate será la recuperación de la industria pesquera japonesa después del terremoto y el tsunami de 2011.

La ICFA, fundada en 1988, representa en torno al 85 por ciento de las capturas pesqueras mundiales. Su objetivo es el mantenimiento de los océanos como un recurso principal de alimentación para la humanidad bajo criterios de sostenibilidad.

La mujer en la pesca

El taller de la FAO sobre “El Papel de la Mujer en la Pesca”, que tendrá lugar el miércoles en ARVI a partir de las dos de la tarde, analizará la formación de una red internacional de la mujer en la industria pesquera.

El objetivo de este encuentro es que la FAO y sus asociados colaboren con la industria pesquera, los Estados, expertos en género y otros grupos en el lanzamiento de la red a principios de 2016. Para ello, se pondrán sobre la mesa las experiencias de la industria, así como de las redes nacionales y regionales.

El taller se estructura en torno a cuatro presentaciones: “Inclusión de Género en la industria pesquera”, a cargo del Director de Pesca de Noruega Liv Holmefjord; presentación por parte de la FAO del estudio “¿Por qué una red internacional?; tres ejemplos de redes: RAFEP (oeste africano), la Organización Española de Mujeres en la Industria Pesquera y las iniciativas de la Xunta de Galicia en este sentido; y una mesa redonda con un panel internacional de profesionales de la pesca.